



TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO,
PEDRO SÁNCHEZ, Y EL PRIMER MINISTRO PORTUGUÉS,
ANTÓNIO COSTA, TRAS LA XXXIII CUMBRE HISPANO-
PORTUGUESA**

Viana do Castelo, 4 de noviembre de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchas gracias.

Querido Antonio. En primer lugar, gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia.

Gracias también a los equipos, a nuestros equipos, a los ministros, ministras, vicepresidentas, secretarios de Estado, secretarios generales que veo al fondo y por supuesto, también a nuestros embajadores que hacen posible el que esta cumbre se desempeñe de manera exitosa.

Y gracias a ti, Antonio, y gracias a la ciudad de Viana do Castelo, por esta amable hospitalidad, y también a la ciudad de Braga, que nos ha atendido maravillosamente bien en la mañana de hoy. Yo creo que es, como decía antes el primer ministro Costa, la expresión de este presente de conexión y de cooperación que vive en nuestros dos países.

Quisiera comenzar, como no puede ser de otra manera, expresando una convicción, que sé que además comparte mi querido amigo Antonio, y es la certeza de que las relaciones entre España y Portugal atraviesan un momento excepcional.

Creo que compartimos dos gobiernos que tenemos una visión clara, que impulsan hojas de ruta basadas en valores que tienen que ver con la solidaridad, con la justicia, con el progreso y con el bienestar. Y que no hemos dudado en unirnos en tiempos de crisis para defender los intereses de las sociedades a las que servimos. Y que hemos conseguido que nuestras dos naciones, que España y Portugal, sean referentes indiscutibles en el desarrollo del proyecto europeo en un contexto de extraordinaria dificultad, primero con la pandemia y ahora también con la guerra de Putin en Ucrania.

Hoy España mira a Portugal, no solamente con afecto, querido Antonio, con admiración y con complicidad, sino que también lo hacemos con la convicción de que compartimos una serie de intereses que actúan en beneficio del conjunto de nuestras sociedades.

Y quiero, en este sentido, como presidente del Gobierno de España, trasladar que me siento profundamente orgulloso de todas las medidas y decisiones que ambos países estamos tomando en tres ámbitos, que son los que me gustaría desarrollar



en esta breve comparecencia; y son el ibérico, el europeo y lógicamente el internacional, al cual el primer ministro Costa ha hecho referencia.

Sobre el ibérico, yo creo que nuestras relaciones bilaterales son muy intensas, son muy profundas.

España sigue siendo el primer socio comercial para Portugal, y Portugal es, desde el punto de vista económico y desde el punto de vista de la inversión, un socio capital para España, que cada año gana en importancia y no deja de crecer.

Como saben, en la pasada Cumbre de Trujillo impulsamos un nuevo tratado de amistad y de cooperación entre ambas naciones, que ya hemos comenzado a desplegar en todos los terrenos y que creo que muchos de los memorándums que hoy estamos firmando tienen que ver con ese nuevo tratado de amistad. Así lo demuestran estos once memorandos de entendimiento que hemos firmado, y además seguimos trabajando intensamente para hacer de la raya ibérica, esta frontera física más extensa y la más antigua entre dos países de la Unión Europea, bueno hacer de la raya ibérica un territorio de oportunidades. Y desde luego, es un compromiso compartido por ambos gobiernos de construir cohesión social, cohesión territorial en la raya.

Por eso, en cumplimiento de la estrategia común de desarrollo que acordamos en Guarda, en el año 2020, hoy hacemos realidad acuerdos muy relevantes para los ciudadanos y ciudadanas que viven en la raya, ya sea en Portugal o en España.

Por ejemplo, como bien nos ha recordado la vicepresidenta segunda, pues la Guía práctica para el trabajador y la trabajadora transfronteriza, junto con también la ministra de Trabajo. Una agenda cultural común. Un memorándum de entendimiento para la lucha contra la violencia contra las mujeres o una estrategia de turismo que revitalice las localidades rayanas.

Este año, como bien decía antes el primer Ministro, y ya empezamos a hacerlo en la cumbre de Trujillo, centramos el debate sobre todo en un tema, en un área concreta. Lo hicimos en Trujillo con la movilidad sostenible y en esta ocasión ha correspondido a la innovación y a la ciencia.

Y por eso esta mañana, el primer ministro Costa y yo mismo hemos visitado, junto con nuestras ministras de Ciencia -las ministras tanto de Portugal como de España- el Laboratorio Ibérico Internacional de Nanotecnología de Braga.

Yo creo que..., en fin, lo he compartido antes con Antonio, me he quedado extraordinariamente sorprendido de la capacidad y la potencialidad que tiene desde el punto de vista de la investigación y la ciencia este laboratorio. Creo que hemos creado conjuntamente un espacio de investigación interdisciplinaria que nos va a

permitir garantizar que el desarrollo de la nanotecnología beneficie al conjunto de la sociedad y, sobre todo, sea un referente ibérico.

Allí hemos tenido la posibilidad de charlar con 24 investigadores e investigadoras de distintas tanto de España como de Portugal, pero también ha habido de otras nacionalidades. Creo recordar que había una italiana, una investigadora italiana.

En fin, al final estamos hablando de un centro que no representa solamente a la investigación en relación a la ciencia ibérica, sino que también lo hace a más de 30 naciones y mucho más allá, algunas de ellas, de las fronteras europeas.

Hemos asistido a la firma entre rectores y rectoras de distintas universidades de España y de Portugal, de un memorándum de entendimiento para la creación de un Laboratorio Ibérico de la Alimentación.

No se me ocurre mejor laboratorio, Antonio, que este, un laboratorio ibérico de alimentación.

Y aquí en Viana -y dentro del compromiso de crear sinergias entre los respectivos planes de recuperación de los fondos europeos, que ya empezamos a hablar también en la cumbre de Trujillo- hemos firmado dos Memorándum de Entendimiento a los cuales ha hecho referencia el Primer Ministro Costa y que me gustaría a mí también compartir.

El primero es la creación de un Centro Ibérico de Investigación en almacenamiento energético.

Esto no, no es algo abstracto. Como bien nos recordaba antes la ministra de Ciencia, en la bilateral que hemos tenido, ya se está ejecutando este proyecto. Por tanto, es algo que vamos a ver dentro de poco en Cáceres materializado siguiendo el modelo de Braga.

Y otro para la colaboración en el desarrollo de la Constelación Atlántica de Satélites en aplicación de lo decidido el año pasado en Trujillo.

Esto es muy importante porque estamos hablando de crear una constelación de satélites para cuestiones que afectan al día a día de nuestros conciudadanos, como pueda ser, por ejemplo, la evolución, la anticipación a fenómenos atmosféricos adversos; o como pueda ser, por ejemplo, los incendios, que por desgracia, este verano, un año más, han asolado la Península Ibérica.

A ello se añade un tercer MOU para desplegar una estrategia conjunta de microelectrónica y semiconductores.



España y Portugal no queremos quedarnos fuera de, digamos, la localización de algunas de estas industrias en Europa. Estamos viendo que se están localizando en economías muy potentes de Europa, como puede ser Alemania, Francia, en menor medida, Italia. ¿Por qué no en la Península Ibérica?

Creo que el compromiso que hemos asumido ambos gobiernos de situar a la Península Ibérica como un lugar donde se pueda desarrollar toda una industria tan importante para el sector de la automoción, por poner un ejemplo, como es el de los semiconductores y la microelectrónica, me parece que es, como bien decía antes el primer ministro Costa, una cuestión no solamente de presente, sino de futuro y de un futuro, además muy inmediato.

En el ámbito europeo, a mí me gusta hablar más de solución ibérica que de mecanismo ibérico. Lo de mecanismo ibérico, al menos en español, Antonio, no es un concepto muy atractivo, pero sí el de la solución ibérica, porque creo que honestamente dimos con una solución para una isla energética como es la Península Ibérica, pero también una suerte de inspiración para el resto de países europeos a la hora de intervenir un mercado que ahora mismo está absolutamente dislocado, como es el mercado energético.

Ambos gobiernos compartimos, nos lo han escuchado decir en muchísimas ocasiones, la necesidad de una reforma del mercado eléctrico europeo, cuya arquitectura, pues evidentemente no está preparada para abordar situaciones como las que estamos atravesando y, por tanto, reiteramos nuestra apuesta por un mercado energético integrado y también lógicamente regulado.

A ello responde también el acuerdo del pasado 20 de octubre entre Francia, Portugal y España para crear un corredor de energía verde entre la Península Ibérica y el centro de Europa a través de Barcelona y Marsella, para transportar hidrógeno verde y también, lógicamente, gas.

Quiero, además, porque sé que ha sido objeto, en fin, de debate en Portugal, garantizar que las interconexiones eléctricas también se incorporan en este acuerdo y que evidentemente España va a cumplir, como no puede ser de otra manera, con su compromiso.

Y quiero destacar que también en este acuerdo que tendremos que presentar antes del 15 de diciembre a la Comisión Europea para crear este corredor, pues evidentemente se incluye el desarrollo de la interconexión gasista de hidrógeno entre Zamora y Portugal.

El próximo 9 de diciembre, como ha dicho el primer ministro, en Alicante, avanzaremos en la concreción de estos planes, los plazos, sé que hoy los medios de comunicación han preguntado y mucho, cuánto va a costar, quién va a financiar, qué

plazos va a haber. Bueno, pues todas estas cosas las vamos a tratar lógicamente el 9 de diciembre en Alicante con el presidente de la República francesa, también, y con la presidenta de la Comisión Europea.

Y en el ámbito europeo, a mí me gustaría complementar dos aspectos a lo que ha dicho antes el primer ministro Costa. En primer lugar, la necesidad de desarrollar la Europa social. Hemos hablado de ello también en la bilateral que hemos tenido, siguiendo todo lo acordado en una importante cumbre para la historia europea, que fue la cumbre de Oporto que se celebró bajo la presidencia portuguesa.

Y lógicamente, los acuerdos comerciales que saben que desde luego, tanto en lo que respecta a México y Chile como también en Mercosur, tanto el Gobierno de Portugal como el Gobierno de España estamos haciendo el mejor de los lobbies en Europa para lograr un acuerdo.

En el ámbito internacional, yo subrayaría el que en medio de una guerra en Europa hemos vuelto a enfatizar nuestro compromiso político humanitario con Ucrania. Nos preocupa profundamente esta reiterada amenaza rusa de provocar una penuria alimentaria mundial, poniendo en riesgo la salida de grano, de alimentos y de fertilizantes a los países que más lo necesitan. Y en este sentido, tanto España como Portugal vamos a hacer todo lo que esté en nuestra mano en el ámbito del Consejo Europeo, lo estamos haciendo ya, para que evidentemente esta crisis y este conflicto militar no derive en una crisis de pobreza y de desabastecimiento en otras partes del mundo.

Queremos estar cada vez más presentes en escenarios clave que son queridos y cercanos a ambos países, como es África, como es la comunidad iberoamericana. Como saben, España va a organizar una cumbre importante que no se celebra desde el año 2015 a nivel europeo, que es la cumbre de la Unión Europea con la CELAC en la presidencia semestral, que tendremos el honor de liderar en el segundo semestre del año 2023, y vamos a seguir intensificando nuestra relación con un continente con el que compartimos muchísimas cosas desde el punto de vista económico, cultural, de valores, en definitiva, de intereses.

Hace 500 años, desde una esquina del continente, España y Portugal, abrimos Europa al mundo y hoy trabajamos codo con codo para hacer de nuestra península una referencia global en defensa de la dignidad, del bienestar de las personas, de la creación de riqueza y de prosperidad de manera innovadora y sostenible.

Así que, queridos miembros del Gobierno de Portugal y también del Gobierno de España, querido Antonio, que esta cumbre tan productiva, pues evidentemente da un paso más en la dirección de la prosperidad y del bienestar de nuestras sociedades.



Vuelvo a reiterar mi agradecimiento por la hospitalidad, por el esfuerzo desplegado por el Gobierno portugués para que esta cumbre sea un éxito y mi más profunda satisfacción por esta nueva página de amistad y de entendimiento que juntos estamos escribiendo entre España y Portugal.

Obrigado.

P-. [Carlos Cipriano, Diario Publico] Desde hace tres años ya no hay conexiones ferroviarias directas entre Lisboa y Madrid, y esto hace que estas dos ciudades sean las dos únicas capitales de la Europa continental que no tienen conexión por vía férrea. Y mi pregunta es ¿Cuáles son los motivos? ¿Cómo se explica que se mantenga esta situación y no reactive un servicio de conexión ferroviaria entre estas dos capitales? Y para el presidente del Gobierno español la misma pregunta. ¿Por qué tras tres cumbres seguimos sin tener una conexión ferroviaria directa? ¿Qué explica que esto siga así? ¿Por qué no hay una decisión política y por qué los gobiernos no se ponen de acuerdo de que las dos entidades públicas creen esta conexión? Esto sobre el presente, en cuanto al futuro. El Gobierno portugués anunció que en 2030 existiría una línea de alta velocidad Lisboa-Oporto-Vigo, y me gustaría preguntar si el gobierno español está en condiciones de comprometerse con esta fecha para que exista una conexión Ave entre Vigo y la frontera portuguesa. Muchas gracias.

Presidente- Bueno, complementar, Carlos, gracias por la pregunta.

Ha sido objeto de debate en la cumbre bilateral y por complementar algunas de las cuestiones que ha dicho Antonio.

Bueno, en primer lugar, el compromiso de ambos países por mejorar la conexión ferroviaria es claro de rotundo. En cuanto a la conexión Vigo-Oporto, como sabe, ambos países hemos encargado a la Agrupación Europea de Interés Económico de Alta Velocidad de España-Portugal que se realicen los estudios conjuntos de demanda, de análisis de rentabilidad, de modelo de explotación y estudios para la planificación del tramo común transfronterizo de esta conexión.

Y respecto a la conexión entre las dos capitales, entre Lisboa y Madrid, que está incluida como sabe en la red básica de la Red Transeuropea de Transporte, constituye de hecho uno de esos nueve corredores prioritarios, el Corredor Atlántico en España. Los trabajos quiero informar de que van adelantados.

Hemos puesto en servicio en el mes de julio los 150 kilómetros de línea ferroviaria de alta velocidad entre Badajoz y Plasencia. Van muy avanzados los trabajos en el tramo de la Plasencia-Talayuela, y se ha remitido para evaluación de Impacto

ambiental el expediente del tramo Oropesa Madrid. Y también se han producido importantes progresos en las actuaciones programadas de electrificación, señalización, comunicaciones y estaciones.

Por lo tanto, estamos impulsando todas estas interconexiones ferroviarias y el compromiso de ambos gobiernos es total.

P-. [Irene Castro, El Diario] Hola ¿qué tal? Buenas tardes. Tengo una primera pregunta para los dos primeros ministros. Ustedes tienen un planteamiento de aislamiento de la extrema derecha. Les quería preguntar cómo afrontan a partir de ahora el tratamiento a Meloni. Y concretamente la van a ver dentro de un mes en Alicante, les quería preguntar si pretenden tener por ejemplo, algún tipo de encuentro bilateral con ella.

Y luego, al presidente español le quería preguntar si comparte la posición del Defensor del Pueblo y de sus socios de coalición sobre la actuación de las Fuerzas de Seguridad del Estado en la valla de Melilla. Dice el Defensor del Pueblo que incumplió la ley. Quería saber su opinión al respecto. Y por una cuestión de actualidad, la Fiscalía ha defendido el ingreso en prisión de Griñán. Le quería preguntar si tiene decidido ya si le va a conceder el indulto que ha pedido su familia. Gracias.

Presidente- Bueno, muchas gracias, Irene, por sus preguntas.

En relación con la última de las preguntas, el gobierno lo que hace es respetar los procedimientos judiciales. Saben ustedes cuál es mi posición. La he manifestado en reiteradas ocasiones.

En relación con la primera de las preguntas, confirmarle que efectivamente la primera ministra Meloni estará en Alicante. Tuve ocasión de poder hablar con ella por teléfono hace dos días, creo recordar. Por cierto, habla perfectamente español la primera ministra italiana, y bueno hemos quedado efectivamente en tener una bilateral, ambos en Alicante, antes de la cumbre del euro.

Hombre, yo, me lo han escuchado decir en muchísimas ocasiones. Creo que en este caso hablo como presidente del Gobierno de España. Lógicamente, cuando España e Italia hemos trabajado conjuntamente, pues han sucedido cosas buenas para nuestros países, ¿no?

Quiero recordar, por ejemplo, en la respuesta económica a la pandemia, o como, recuerdo, el primer ministro Costa y yo mismo compartimos en Roma una cumbre a tres en el inicio de la guerra para plantear una propuesta común al Consejo Europeo, que era la intervención de los mercados energéticos.



Quiero decir con esto que, evidentemente, las relaciones entre España e Italia son relaciones que trascienden lógicamente a los gobiernos y que entrelazan a nuestras sociedades en múltiples, en múltiples ámbitos.

En relación con el último asunto de la ciudad..., en fin, de la frontera con la Ciudad Autónoma de Melilla, en fin..., yo creo que, en primer lugar, las imágenes y lo sucedido no dejan..., no dejan de impactarnos.

En primer lugar, mostrar toda nuestra solidaridad con las víctimas y con lo que sucedió en ese momento en la frontera con la ciudad de Melilla, que -recordemos-, entre otras cosas, es la frontera entre África y Europa.

Y esto es importante porque, evidentemente, cuando hablamos de este tipo de tragedias que no dejan a nadie indiferente -al contrario-, tenemos que recordar que muchas de estas tragedias empiezan a muchos kilómetros de distancia de esa frontera. Empiezan con la falta de libertades en los países de origen, con la falta de oportunidades en los países de origen y, en definitiva, pues son crisis, tragedias que a todos nos conmueven.

Yo, en todo caso, con independencia de que evidentemente está en su papel y en su, digamos, prerrogativa, lo que plantea el Defensor del Pueblo, el Ministro del Interior tiene toda mi confianza.

Creo que el Ministro del Interior, a lo largo de su carrera judicial, también de su carrera política, ha desempeñado con eficacia, con honestidad, siempre cumpliendo con la legislación más estricta y en defensa de los derechos humanos, antes como juez y ahora como Ministro del Interior.

Y desde luego quiero, en este caso -porque sé que, además, los ministros del Interior siempre suelen tener trabajos muy difíciles, muy complejos, sobre todo cuando estamos hablando de algo tan dramático como lo que vivimos en la frontera con la Ciudad Autónoma de Melilla-, evidentemente tiene todo mi respaldo y, también, lógicamente, mi reconocimiento.

Yo creo que Fernando Grande-Marlaska es un gran Ministro del Interior y que ha desempeñado y desempeña sus funciones con estricto cumplimiento de la legalidad y, desde luego, con un estricto cumplimiento también de esa perspectiva de derechos humanos que tenemos que incorporar siempre.

Y esa es, digamos, la tarea a la cual se empeña el Gobierno de España en esta cuestión.

Y evidentemente, va comparecer en el Congreso de los Diputados. En la Comisión dará cuenta de la gestión que hizo el Gobierno de España en esta tragedia. Y lo haremos con total transparencia. No hay nada -al contrario- que ocultar.

Y por último, como saben ustedes, estamos colaborando con las distintas investigaciones que están abiertas y, por tanto, nada más que añadir.

P.- [Maria Cerqueira, RTP] Para el Presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez. ¿Qué han discutido y decidido en cuanto al agua y los caudales de los ríos en conjunto de Portugal y España?

Presidente.- Muchísimas gracias por su pregunta.

Creo recordar que fue en marzo cuando aprobamos el primer paquete de ayudas por la sequía que estaba atravesando España y, desde entonces, evidentemente estamos teniendo un año hidrológico muy seco, probablemente el más seco de las últimas décadas, y ambos países estamos sufriendo, por desgracia, las consecuencias.

Bueno, es verdad, como me recordaba antes el primer ministro, que salvo uno, todos los ríos que compartimos con Portugal nacen en España.

Saben que tenemos el Convenio de la Albufeira de 1998, donde se recogen los mecanismos de diálogo tanto a nivel político como también a nivel técnico de ambos gobiernos, de ambos países.

Bueno, yo lo que quiero trasladarle es que como consecuencia de esta sequía, hemos intensificado estos mecanismos bilaterales de seguimiento de caudales. Hemos pasado de un formato de reuniones trimestrales a un formato de reuniones mensuales entre ambos Gobiernos, por parte de la Dirección General de Agua Española y también por parte de la Agencia Portuguesa de Medio Ambiente.

Estamos también trabajando para armonizar los indicadores de sequía y de escasez que empleamos ambos gobiernos. Especialmente, creo que es importante subrayar que estamos trabajando para armonizar aquellos que determinan las situaciones de excepción recogidas en el Convenio de la Albufeira y también estamos reforzando la coordinación en aspectos como es, por ejemplo, el desabastecimiento de agua en poblaciones y la explotación de aprovechamientos hidroeléctricos.

Y por último, sí me gustaría también compartir con usted que estamos planeando crear una Secretaría Técnica permanente de la Comisión para la Aplicación y el Desarrollo del Convenio de la Albufeira y que, por lo tanto, garantice la continuidad en el seguimiento de los asuntos recogidos en el Convenio de la Albufeira.



Yo creo que el estrés hídrico, los problemas de sequía que estamos atravesando en la Península Ibérica son cada vez, cada año, por desgracia, más graves, que afectan a muchísimos sectores económicos y, lógicamente, a la población.

Y como bien decía antes, en su primera intervención, el primer ministro Costa, ya no es algo que afecte solamente al continente africano, sino que evidentemente está afectando al continente europeo y con particular intensidad a la península ibérica.

P.- Buenas tardes, presidente, primer ministro, Daniel Blanco, de la Agencia Europa Press.

Quería preguntarle, en primer lugar, al hilo del informe del Banco Central Europeo, que señala la importancia de que los bancos repercutan en sus clientes el impuesto a la banca nuevo impuesto a la banca. Quería preguntarle cómo va a garantizar el gobierno que eso no va a suceder, tal como lo han señalado en diferentes ocasiones. Y si el primer ministro nos puede dar su opinión al respecto.

Luego también, por otro lado, quería preguntarle hasta cuándo va a esperar el Gobierno para nombrar a sus magistrados del Tribunal Constitucional si el Consejo General del Poder Judicial no lo hace, si se han fijado un plazo en ese sentido.

Y por último, quería preguntarle directamente si el PSOE, el Partido Socialista, envió alguna persona a Bélgica para negociar con el ex presidente Puigdemont su posible regreso a España. Si eso es cierto, tal como sostiene él mismo o el ex presidente miente. Gracias.

Presidente.- Bueno, yo puedo hablar por mí, desde luego. Lo digo en relación con si el ex presidente... La respuesta es bien sencilla, es no. En relación con la última de las preguntas.

Y en relación con la primera de las preguntas, he escuchado hoy al señor De Guindos decir que él solamente quiere ayudar, ¿no? El señor De Guindos, que es bien conocido por la política española, porque fue ex ministro de Economía del Gobierno del Partido Popular, artífice del rescate al sector financiero, que decía que no iba a costar un céntimo de euro al conjunto de la sociedad española. Previamente fue responsable de un gran banco, que es el banco de Lehman Brothers. Hoy es el vicepresidente del Banco Central Europeo. Yo agradezco, sin duda alguna, las ganas de ayudar del señor De Guindos y evidentemente tomamos nota, estudiaremos el informe, pero el Gobierno de España continúa con su hoja de ruta de crear este importante impuesto. Sobre todo porque a la luz de los datos que hemos conocido, de los beneficios y los dividendos que está dando el sector financiero como consecuencia del endurecimiento de la política monetaria, creo que

está justificado el que arrimen el hombro un poquito durante estos tiempos tan difíciles que están atravesando, precisamente, los españoles y españolas.

En relación con el asunto de cómo vamos a garantizar... si recuerda el planteamiento que han hecho los dos partidos políticos que sustentan a este Gobierno, el Partido Socialista y Unidas Podemos, hemos planteado en la redacción del mismo que no se traslade a los clientes de las distintas entidades financieras que puedan estar afectadas por este impuesto.

En relación con la otra pregunta que me hace usted sobre... bueno, yo, lo que espero, porque ya vamos con algo de retraso, es que el Consejo General del Poder Judicial cumpla con la ley y que, por tanto, pues más pronto que tarde podamos tener ya la propuesta de los dos magistrados por parte del Consejo General del Poder Judicial que vayan al Tribunal Constitucional.

Creo que es importante que, en fin, dado que el principal partido de la oposición se ha abonado al problema y no a la solución, pues que el Consejo General del Poder Judicial contribuya a que no se pueda extender esta crisis constitucional que ha provocado el bloqueo del principal partido de la oposición, a una institución tan importante como es el Tribunal Constitucional, que tiene que decidir sobre cuestiones muy importantes para el día a día de los ciudadanos. Estamos hablando del recurso planteado por la reforma laboral, que tan buenos resultados está dando en el ámbito de la creación de empleo y también de la calidad en el empleo, o de cuestiones tan importantes para este gobierno como pueda ser, por ejemplo, la ley de interrupción voluntaria del embarazo o la ley de eutanasia que aprobamos al principio de la legislatura. Y el Gobierno de España... en fin... no le voy a poder decir cuándo, pero no le quepa duda de que el Gobierno de España cumplirá con la Constitución. Vamos a cumplir, lógicamente, con la Constitución.

Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español y portugués)